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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 高齢者・保険課 

会 議 の 名 称 国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 令和４年８月３１日（水）午後７時００分～午後７時４５分 

開 催 場 所 茅野市役所 ８階大ホール 

出 席 者 

【委員】篠原権蔵委員、牛山優子委員、宮坂和生委員、原田和郎委員、 

藤森伸也委員、矢島正士委員、小松一平委員、竹内武委員、 

宮下昇子委員、五味一人委員 

【事務局】今井市長、依田健康福祉部長、牛山高齢者・保険課長、 

湯田坂税務課長、齋藤健康づくり推進課長、齋藤国保年金係長、 

原収税係長、神澤健康推進係長、 

宮阪高齢者・保険課主査、小池穣高齢者・保険課主任 

欠 席 者  なし 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数      ２人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 委嘱書交付 

 市長から各委員に委嘱書が交付される。 

 

３ 市長挨拶 

改めまして皆さんこんばんは。大変お忙しい中、こうしてお集まりをい

ただきまして、誠にありがとうございます。ただいま、委嘱書を皆様方にお

渡しをさせていただきました。事務局の方から話がありましたように、３

年間の任期ということでございますけれども、どうぞよろしくお願いをい

たします。昨今は新型コロナウイルスが非常に高止まりの状況で続いてお

り、それぞれに皆さん、ご苦労なさっていることと思いますけれども、何と

か少し減る傾向になってきたという感じも見受けられますので、何とかこ

うした形で収まってくれればと思っているところでございます。引き続き、

皆様方には、様々な形でご協力をお願いいたしますけれども、そちらの方

もまたどうぞよろしくお願いをいたします。さて、この協議会ですけれど

も、国民健康保険法及び茅野市国民健康保険条例、これに基づきまして、国

民健康保険事業の運営に関する事項をご審議いただく会でございます。今

回は茅野市の国保の決算状況等をご説明させていただきますので、それに

つきまして、それぞれのお立場からご意見をいただければと思っておりま

すので、どうぞよろしくお願いいたします。今日本当にありがとうござい

ます。 

 

～市長退席～ 
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事務局 
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事務局 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

４ 委員・事務局自己紹介 

 委員及び事務局が自己紹介をする。 

 

５ 国民健康保険運営協議会について 

それでは続きまして、国民健康保険運営協議会について説明をさせてい

ただきます。資料２をご覧ください。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

６ 正副会長の選出 

それでは続きまして、正副会長の選出をお願いしたいと思います。正副

会長の選出につきましては、国民健康法施行令第５条により、公益を代表

する委員３名の中から選出すると定められています。どのようにしたら、

よろしいでしょうか。委員さん方の中でご意見をお出しいただきたいと思

いますが、どうでしょうか。 

 

事務局の方で腹案がありましたら、お願いしたいと思いますがどうでし

ょうか。 

 

はい。今、委員から、事務局に腹案があればということですがよろしいで

しょうか。それでは、事務局から腹案をお願いします。 

 

はい。事務局案としまして、会長を小松委員、副会長を竹内委員にお願い

したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

ただいま事務局から会長を小松委員、副会長を竹内委員にお願いしたい

とありました。会長に小松委員、副会長に竹内委員にお願いすることでよ

ろしいでしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり）  

 

 はい。ありがとうございました。それでは、会長に小松委員、副会長に竹

内委員ということで決定いたしましたのでよろしくお願いをいたします。

それでは、ここから議事進行を会長さん副会長さんにお願いいたしますの

で、お二人方は前の席に移動していただきまして、一言挨拶をいただきた

いと思いますのでよろしくお願いをいたします。 

 

ただいま、この運営協議会の会長ということで選任を受けました、小松

でございます。私が考えるに、国民健康保険というのは、日本が世界に誇る

べき健康保険制度の中の、非常に重要な部分を担っていると、このように

考えております。私も現役の時は、共済組合の健康保険組合に加入をして

おり、退職してから、この国民健康保険にお世話になっているということ

ですけれども、年齢を重ねるにつれて、医療機関の窓口を訪れることが多

くなり、この健康保険に大変お世話になっているということでございます。
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ただ、収入の方は、年金が主な収入源ということで、健康保険組合の予算、

財政に迷惑をかけてるんじゃないかなと思いながら、お世話になっている

ところでございます。そして今、国保の被保険者の構成員は、個人事業者

と、私どものような年金生活者が主なものだと思います。したがって収入

支出、そのバランスがなかなか難しい状況にあるということ、それから、

今、様々なニュース等で話題になっておりますけれども、長野県が保険者

となり保険税を見直しするというような中で、諏訪広域６市町村でも、税

率に対する様々な動きが報道されており、過渡期ということで、非常に難

しい時期であると、そのように認識しております。ご覧の通り私も特別な

知識もなく、力不足の人間でございますので、重責に耐えられるか、ちょっ

と不安ではございますけれども、被保険者の健康と、市民の皆さんの安心

確保に向けて力の限りを尽くしたいと、そのように考えております。どう

か、委員の皆様、また事務局の皆様方、絶大なご指導とご協力をお願い申し

上げて、挨拶といたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

お疲れ様です。本協議会の副会長を務めさせていただきます。竹内武と

申します。微力ではございますけども、会長を補佐し、国保の運営に携わっ

ていきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。それでは、ここからの進行は、会長さんにお願

いしたいと思いますのでよろしくお願いをいたします。 

 

７ 協議事項 

それでは、ここから条例に従いまして私が議事を進めさせていただきま

すので、ご協力のほどよろしくお願いを申し上げます。それでは、次第７の

協議事項に入ります。 

 

（１）会議の公開について 

まず、協議事項（１）「会議の公開について」事務局の方から説明をお願

いいたします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

ただいま事務局の方から説明がございましたが、今日の会議について２

点の確認をさせていただきたいということであります。ひとつは今日の会

議を公開にするかどうか。もうひとつは公開する場合は、会議録への発言

者の個人名を入れていくかどうかですが、いかがでしょうか。ご意見の無

いようですので今日の会議は公開ということでよろしいでしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

それでは、公開するということに決定をいたしました。それからもう１

点でございますが、会議録の取り扱いでございますけれども、ホームペー

ジに掲載いたしますが、その際、今までは、個人名は載せずに、委員という
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会長 

表記で公開をしていますが、いかがでしょうか。それも前回同様でよろし

いでしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

では、委員という表記で公開をするということで決定をいたしました。

会議録の取り扱いについても前回と同じようということでお願い致しま

す。 

 

（２）令和３年度茅野市国民健康保険特別会計決算の状況について 

続きまして協議事項（２）「令和３年度茅野市国民健康保険特別会計決算

の状況について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

ただいま令和３年度茅野市国民健康保険特別会計決算の状況、見込みで

すけれども、説明を受けましたが、ご質問やご意見がございましたら、お願

いをしたいと思います。意見等無しということでよろしいですかね。はい。

それでは、令和３年度の国保特別会計決算見込みについては、承知をした

ということでよろしいでしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

（３）新型コロナウイルス感染症に伴う対応について 

 続きまして協議事項（３）「新型コロナウイルス感染症に伴う対応につい

て」事務局から説明をお願いいたします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

今、新型コロナの影響による国保税の減免及び傷病手当金の給付につい

ての説明を受けました。何かご質問ご意見ございますでしょうか。では無

しということで、次の議題へ移ります。 

 

（４）その他 

 続いて協議事項（４）「その他」に移りたいと思います。事務局より説明

をお願いいたします。 

 

…事務局から国保運営協議会委員等研修会について説明… 

 

…事務局から第２回国保運営協議会について説明… 

 

…事務局から諏訪地方国保運営協議会委員研修会について説明… 

 

協議事項（４）「その他」についての質疑はありませんか。今後の日程等
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副会長 

 

 

につきまして事務局から説明がございましたが、何かご質問ございますで

しょうか。年明けに税率改正に向けての審議があるということで、理解を

したいと思います。その他の部分で、委員の皆様から何かございましたら

お願いしたいと思います。特別無いようでございますので、以上で、協議事

項について終了させていただきます。それでは、本会の閉会のお言葉を竹

内副会長からお願いをしたいと思います。 

 

８ 閉会 

 それでは以上で、令和４年度第１回国民健康保険運営協議会を閉会とさ

せていただきます。ご協力ありがとうございました。 

 


